



Communiqué | 26/03/2024

## Coopération COI-UE - 'The Climate Show' captive plus de 500 jeunes lors de son lancement aux Seychelles

La Commission de l'océan Indien (COI) et l'Union européenne (UE) conduisent, ensemble, des actions fortes pour le climat et l'éducation environnementale. Pour marquer les 40 ans de la COI et les 40 ans d'un partenariat solide et diversifié avec l'UE, les deux organisations ont ainsi décidé d'organiser dans la région « *The Climate Show* », un spectacle inédit, interactif et innovant. C'est aux Seychelles, du 18 au 20 mars, que la COI et l'UE ont lancé ce spectacle qui a réuni plus de 500 personnes, dont de nombreux jeunes seychellois, des membres du gouvernement, des scientifiques, des responsables d'institutions publiques. Après son lancement aux Seychelles, « *The Climate Show* » sera organisé dans les autres îles de l'Indianocéanie.

### Interpeler et sensibiliser les jeunes au climat

A la croisée du théâtre et du cinéma, le tout animé par une intelligence artificielle nommée Gaia, *The Climate Show* a proposé au public une nouvelle approche de la situation climatique actuelle. Durant 45 minutes, les participants ont pu à la fois exprimer leur avis sur des sujets à travers des boîtiers de vote, découvrir d'autres perspectives et visionner des témoignages originaux, factuels et documentés d'experts internationaux. Mathias Valentin, un jeune bachelier de 17 ans, a notamment témoigné après le Show : « *Je suis extrêmement impressionné par ce spectacle. C'était à la fois innovant et captivant. J'ai acquis une compréhension plus profonde du changement climatique, et je suis convaincu que chacun en a également bénéficié. Ce que je vais faire maintenant, c'est passer de la réflexion à l'action. Je ne me contenterai pas de rester passif. Ensemble, nous pouvons faire la différence.* »

Le propos du lycéen fait écho à ceux de M. Sylvestre Radegonde, ministre des Affaires étrangères et du Tourisme des Seychelles et membre du Conseil des ministres de la COI, pour qui « *cet évènement est un moyen attractif pour la COI et l'UE d'amplifier la sensibilisation sur les effets du dérèglement climatique tout en rappelant qu'il est encore temps d'agir [...] partout, à tous les niveaux, systématiquement et résolument* ».

L'Ambassadrice de France, qui a parlé au nom de l'Union européenne en Team Europe, Mme Olivia Berkeley-Christmann confirme : « *pour agir, nous devons comprendre les enjeux du changement climatique [...] La sensibilisation est essentielle. Ici, aux Seychelles, je vois beaucoup de jeunes qui s'engagent pour le climat et l'environnement. Je voudrais saluer leurs actions et leurs efforts et les encourager à poursuivre leur engagement* »

Aux côtés du chef de la diplomatie seychelloise et de la diplomate française, la session inaugurale du *Climate Show* a vu la participation de M. Roger Mancienne, président de l'Assemblée nationale des Seychelles et Dr. Justin Valentin, ministre de l'Éducation. Preuve de l'intérêt de ce spectacle de sensibilisation, les écoles de La Digue et Praslin n'ayant pu faire



Communiqué | 26/03/2024

le déplacement ont pu néanmoins suivre le show grâce à un système de retransmission en direct installé spécialement.

### Un spectacle adapté au contexte régional

Créé en Europe, *The Climate Show* intègre des perspectives qui peuvent différer des réalités de l'océan Indien. C'est pourquoi l'événement était complété par un Post-Show, axé sur les problématiques locales et mettant à contribution deux experts régionaux : M. Rajesh Parboteeah, chargé de projets au sein de la Délégation de l'Union européenne auprès de la République des Seychelles, spécialisé en environnement et changement climatique, et Shafik Bafakih, coordonnateur du projet « Renforcement de la résilience et gestion de la réponse aux catastrophes » de la COI, sous financement UE.

Aux Seychelles, les thèmes clés abordés étaient l'économie bleue et la prévention et la gestion des risques de catastrophes et les deux experts ont eu l'occasion de présenter les actions de l'Union européenne et de la COI dans ces thématiques, aux Seychelles et dans la région océan indien en général

En fin de Post-show, les jeunes participants ont été invités à prendre la parole, témoignant largement de l'importance de les impliquer et de les sensibiliser à ces questions cruciales. Ils ont montré un vif intérêt à mieux comprendre et surtout à agir pour le climat et la biodiversité, pour réduire les déchets sur les littoraux et pour adopter de nouvelles manières d'occuper l'espace ou de produire et consommer. De nombreux témoignages enthousiastes, mais aussi parfois alarmants ont été partagés, accompagnés d'idées intéressantes pour des actions futures.

Après les Seychelles, *The Climate Show* poursuivra sa tournée dans les Etats membres de la COI. Prochaine étape : Madagascar en juin 2024.

\*\*\*\*\*

*Pour en savoir plus :*

## L'Union européenne

L'Union européenne est une union économique et politique de 27 pays européens. Elle est fondée sur les valeurs de respect de la dignité humaine, de liberté, de démocratie, d'égalité, d'État de droit, ainsi que de respect des droits de l'homme, y compris des droits des personnes appartenant à des minorités. Elle agit à l'échelle mondiale pour promouvoir le développement durable des sociétés, de l'environnement et des économies, afin que chacun puisse en bénéficier.

## La Commission de l'océan Indien



Communiqué | 26/03/2024

Créée en 1982, la Commission de l'océan Indien (COI) est une organisation intergouvernementale qui regroupe cinq Etats membres : l'Union des Comores, la France au titre de La Réunion, Madagascar, Maurice et les Seychelles. Seule organisation régionale d'Afrique composée exclusivement d'îles, elle défend les spécificités de ses Etats membres sur les scènes continentale et internationale. Bénéficiant du soutien actif d'une dizaine de partenaires internationaux, la COI donne corps à la solidarité régionale à travers des projets de coopération couvrant un large éventail de secteurs. Cette expérience accumulée au fil des projets fait aujourd'hui de la COI un acteur incontournable disposant d'une expertise reconnue dans de nombreux domaines du développement durable. Sollicitée sur plusieurs fronts, la COI anime depuis plus quarante ans l'action collective d'une région, l'Indianocéanie, vulnérable par nature et ambitieuse par choix.

### The Climate Show

'The Climate Show' propose une expérience immersive et interactive de 45 minutes, invitant les jeunes à participer activement au débat sur le changement climatique et même à voter en direct avec des petits boîtiers interactifs, les résultats s'affichant en direct. Guidés par GaIA, une intelligence artificielle aussi subtile que perspicace, les participants sont amenés à se questionner sur les enjeux cruciaux liés à l'urgence climatique. Le spectacle, prend une dimension encore plus captivante avec la participation d'un membre du public, sélectionné au hasard et installé sur le devant de la scène dans une chaise en forme de vaisseau spatial. Les échanges sont enrichis par les interventions de scientifiques éminents et d'ambassadeurs du climat tels que François Gemenne du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC), ainsi que des figures influentes telles que Cyril Dion, célèbre pour son engagement dans le film 'Demain'.

---

#### Unité communication de la COI

Tél: (+230) 402 61 00 - [communication@coi-ioc.org](mailto:communication@coi-ioc.org)  
[www.commissionoceanindien.org](http://www.commissionoceanindien.org)

 Commission de l'océan Indien - Indian Ocean Commission  
 @commission\_coi  
 Indian Ocean Commission

#### Délégation de l'Union européenne auprès de la République de Maurice et de la République des Seychelles

Tel: (+230) 207 15 15 - [Delegation-Mauritius@eeas.europa.eu](mailto:Delegation-Mauritius@eeas.europa.eu)  
[https://eeas.europa.eu/delegations/mauritius\\_en](https://eeas.europa.eu/delegations/mauritius_en)

 EU in Mauritius  
 @EUAmbMauritius